
Ö10 Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2019 und über die Entlastung des Bürgermeisters…. 

 

Gerade eben haben wir über den Haushalt 2021 diskutiert und hierbei festgestellt, dass zwar 

Ausgaben recht verlässlich geplant werden können, dies aber für Einnahmen nur bedingt gilt.  

Was soll ich sagen? Der Jahresabschluss 2019 belegt es. Im Vergleich zum Ansatz des Haushaltsjahres 

fielen die Erträge um ca. 2,4 Mio. € geringer aus als geplant und angenommen. Hintergrund ist hier 

vor allem ein erheblicher Einbruch bei der Gewerbesteuer im letzten Quartal des Jahres. 

Da im Gegenzug aber die Aufwendungen geringer getätigt wurden, fiel ein Defizit in Summe von 

434.743 € an.  

Wie der Vorlage zu entnehmen ist, wurde der Jahresabschluss durch das Rechnungsprüfungsamt des 

Landkreises Osnabrück geprüft und die Haushaltsführung als ordnungsgemäß befunden. Die 

Entwicklung der Finanz- und Vermögenslage, der Liquidität und der Rentabilität geben zu 

Beanstandungen keinen Anlass.  

Daher bitte ich im Namen der CDU-Fraktion, dem Beschlussvorschlag zum Jahresabschluss 2019 und 

der Entlastung des Bürgermeisters zuzustimmen. Gleichzeitig sei aber noch eine Anmerkung 

gestattet: das Haushaltjahr 2019 hat uns gelehrt, wie schnell sich die Einnahmen speziell aus der 

Gewerbesteuer verändern und wir unsere Ausgabenpolitik anpassen müssen. Daher bedarf es eines 

ständigen Austauschs mit der Wirtschaft unserer Gemeinde, um aktuelle Entwicklungen erkennen 

und daraus frühzeitig Schlüsse und wenn notwendig Planänderungen und Unterstützung ableiten zu 

können.  Vielen  Dank.   


